
COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ECOLE N° 3
du 10 juin 2021

ECOLE DE LA MIRANDELLE. NIORT

Présents : Mmes LE FORT, AUPETIT-PAULY, GASTINEAU : Représentantes des parents
Mmes DENIER, MEUNIER, MOTARD, M BERGERON : Enseignants
Mme NIETO : Adjointe au maire de Niort, chargée des affaires scolaires
Mme TRCKA: Directrice

Invitée     :  
Mme VEY : Référente périscolaire

Excusé  s  
M LAHOUSSE: Adjoint au maire de Niort, Élu de quartier
Mme KERVICHE : Psychologue scolaire
M BAUDOIN : DDEN
Mme BARZOTTI : Inspectrice EN
Mme COMMIN, Mme CAZADE: RPE

Secrétaires de séance : Mmes Meunier et Trcka
       

1 - TEMPS PERISCOLAIRE:
Activités :

- Animation par l’association « Contre danse » : C’est une découverte de l'histoire de la danse avec
Camille.

- Espace Zen  avec Nicolas Guilbot: c'est un endroit dans lequel les élèves font diverses activités.
- Autour du Cambodge : Ce sont des activés avec un temps fort le 6 juillet 2021 dans l'école. Des

collations sont offertes par L'APE. Florence Vey remercie les parents pour les jus de pommes offerts.
- Des activités autour du bruit avec Anne.
- Activité « Quelle belle rosace » : coloriage de Mandalas.
- Créations manuelles
- Jeux dans le pré
- Les  4  poules :   arrivées   le   27   avril.  Les   classes   de  maternelle   observent.  L'année  prochaine  des

activités spécifiques seront organisées. Florence et les élèves s'en occupent chaque jour.
Année prochaine :

- Projet autour du bruit à poursuivre pour plus de calme.
- Espace Zen : aménagement et jardinage.
- Projet diversité : Semaine du DD en septembre 2021 avec des activités en lien avec la cuisine, la

nature..etc.
-  

Fête du Périscolaire du 19 juin remplacée par un temps fort sur le temps méridien le mardi 6 juillet
Formation des personnels sur le handicap pour s'approprier des outils et adapter leur comportement sur le
temps périscolaire.
Nicole (animatrice)  a  quitté  son poste.  Recrutement  en cours   avec des remplaçants  de temps en temps.
Beaucoup d'enfants en ce moment, les conditions de travail sont compliquées avec une personne en moins.
Par conséquent, les activités ont été modifiées.
3 services de cantine jusqu'à la fin de l'année scolaire.
 
2 – PROJETS, ACTIONS EN COURS, A VENIR     :  
- Le parcours de l’élève sur la citoyenneté a été reconduit. Mme Roy est intervenue auprès de toutes les
classes. Il ne pourra pas déboucher sur une représentation. La mairie prendra en charge la somme de 1344,00
euros pour les heures effectuées (report projet an passé). Une partie a été financée l'année dernière, complétée
par l'APE et la coopérative scolaire.
- projet sur l’eau dans la classe des CM1/CM2 : M Bergeron nomme les partenaires et les divers animateurs.
Il y a 6 séances à l'extérieur.



- projet vélo pour la classe des CE2/CM2 et sortie vélo pour les CM1/CM2 : le 18 juin, ce sera la grande
sortie au centre-ville de Niort avec la visite du Donjon. Maniabilité, APS, entraide, coopération entre CE2 et
CM2. M Bergeron fera également un projet vélo après Mme Motard, les élèves ne pouvant pas se mélanger
s’ajoute en plus la gestion des vélos dans l’école.  Le projet  est  en cours et  une sortie à  la journée sera
organisée en fin d'année avec pique-nique. Des parents ont été formés. Ils sont satisfaits de la formation vélo.
Mme Motard remercie les parents pour leur investissement.
- vélo dans la cour pour les maternelles.
- Potager dans la classe des CP/CE1 : les semis ont bien poussé. Il y a beaucoup de vie dans le jardin. Mme
Denier remercie les parents pour les dons de foin et de pieds de tomates. Les élèves vont observer les fèves...
C’est un projet qui avait été initié en maternelle. Les enfants sont très motivés.
- Prix des incorruptibles dans toutes les classes: les classes ont voté pour leur album préféré
- École et cinéma (classes CE2/CM2 et CM1/CM2)
- Intervention de Luc Turlan auteur jeunesse (par l’APE) le 21 juin. Les parents d'élèves souhaitent offrir un
livre à chaque enfant. L’auteur viendra expliquer et montrer ses livres.
- Rallye dans mon quartier avec Mélanie Lucas de la Mairie 29 juin. Tous les élèves de la maternelle y
participent.
-  Accueil   des   CM2   inscrits   au   collège   Pierre   et   Marie   Curie   le   22   juin.   C'est   Mme   Motard   qui   les
accompagnera lors de cette journée. Les élèves visiteront le collège et suivront un cours d'anglais.
 
Reprise des activités USEP : en maternelle deux journées d’orientation vont avoir lieu. A Juscorps le 24 juin
pour les MS/GS et à Echiré pour les TPS/PS/MS le 15 juin.
Semaine de l’Olympisme du 21 au 27 juin. Les classes feront des activités ainsi que le périscolaire sur cette
thématique.

Réflexion en cours autour d’un projet sur la biodiversité pour toutes les classes

Mme Trcka en tant que directrice et au nom de tous les enseignants, remercie les parents pour leur 
participation et leur investissement aux activités.

Labellisation Génération 2024 en cours
Le label « Génération 2024 » pour les écoles et établissements scolaires vise à développer les passerelles 
entre le monde scolaire et le mouvement sportif pour encourager la pratique physique et sportive des jeunes.
Le label comprend 4 objectifs :

1. Développer des projets structurants avec les clubs sportifs du territoire

2. Participer aux événements promotionnels olympiques et paralympiques

3. Accompagnement ou accueil des sportifs de haut niveau

4. Ouvrir les équipements sportifs des établissements

Mme Trcka explique ce qu'est la labellisation et rapporte la réunion avec JP Bernard. Elle invite les parents à 
nous dire s'ils connaissent des sportifs de haut niveau. Mme Motard mentionne que le collège P et M Curie 
est également labellisé et que cela pourrait être une passerelle entre notre école et le collège. Mme Aupetit 
Pauly connaît un animateur de Kung-Fu.

3 -  TRAVAUX :

- Installation du poulailler : Florence Vey s'occupe de l'entretien quotidien. Arrivée des poules le 27 avril
(poulailler géré par le périscolaire) il y a également un vétérinaire qui passe et une intervenante à la mairie en
cas de besoin de soins des poules malades. Mme Nieto souligne que le protocole est très strict concernant les
poules.
- Retrait de la cuve de gaz et du grillage (vieux parking à vélo)

 Réaménagement du local technique des agents
 Nouvelles places de parking rue du Château Menu et boulodrome

Parvis : dans la rue, les stationnements : C'est beaucoup plus rassurant pour les parents et appréciable car c'est
très facile de se garer le matin.



Travaux prévus cet été      :  
- un nouveau parking à vélos va être installé dans le pré de l’école : pose de 2 racks à vélos et réflexion pour
des racks à vélo avec abri pour protéger en cas de pluie dit Mme Nieto.

Demandes      :  
- clôturer l’accès derrière la classe des CM1/CM2 dans le pré : Il y a un endroit à protéger afin que les enfants
n'y accèdent pas. Mme Trcka et M Bergeron expliquent les dangers et les problèmes rencontrés.

 vérifier les convecteurs des classes modulaires car ils peinent et ou en surchauffe dans les classes de
Mmes Motard et Denier. Elles expliquent ce qui se passe.

 Nettoyer les clims et les vérifier.

4 – SECURITE :

- Exercice PPMS réalisé le 19 mars en deux temps (le scénario est la tempête). Il y a eu 2 temps pour éviter le
brassage des enfants et respecter les gestes barrières.
- Exercice incendie réalisé le 21   mai. Une petite radio est défectueuse dans la valise PPMS. Mme Trcka
l'avait mentionné dans le CR des exercices. 

5- ACCUEIL DES NOUVELLES FAMILLES     :  

Il se fait sur RDV individuel uniquement. Les parents devront porter un masque et se laver les mains avant 
d’entrer dans l’école.
Un petit film réalisé par Mme Motard (visite virtuelle de l’école) est mis en ligne sur le site de l’école
Le livret d’accueil en maternelle est donné aux nouvelles familles

6- ETAT DES INSCRIPTIONS     :  

3 enfants de PS en plus acceptés en secteur élargi ce matin par Mme Nieto
? TPS: Les TPS sont une difficulté supplémentaire à l'exercice de répartition. Mme Nieto dit que les TPS sont
envoyés dans les écoles où il y a de la place et que les inscriptions se font jusqu'à la fin août.
Mme Nieto rappelle qu'il y avait une fermeture envisageable il y a quelque temps, c'est la raison pour laquelle
il y a eu beaucoup d'inscriptions à la Mirandelle.
Mme Trcka détaille les effectifs. Mme Niéto, Mme Trcka et Mme Aupetit Pauly échangent autour des 
effectifs, du secteur et des lotissements en construction dans le quartier.

État au 10 juin 2021 :

2020 2021 (état actuel) 2021 2022 (inscris)
TPS 8 ?
PS 10 19
MS 14 10
GS 19 16
CP 14 19
CE1 13 15
CE2 16 13
CM1 15 15
CM2 14 14

128 121

Il n’y a pas de changement dans l’équipe enseignante pour la rentrée 2021.3 demandes de dérogation ont été 
acceptées

7-DIVERS     :  



Fournitures scolaires : les enseignants de l’élémentaire encouragent les familles à ne pas acheter du matériel 
neuf chaque année. Une réflexion avec l’APE pourrait être menée pour organiser un achat groupé de 
fournitures. En effet, l'année précédente, il avait été rapporté par les représentants que le coût des fournitures 
pouvait être élevé notamment concernant les dictionnaires.

Changement du copieur dans le courant de l’été.

Questions des RPE      :  

- Piscine : y aura-t-il des séances l’an prochain (le CE avait interrogé M Lahousse la dernière fois sur la 
possibilité d’étendre aux CE2 qui en ont été privé pendant 2 ans)
Réponse de la mairie : Les créneaux pour les différentes activités sportives sont travaillés chaque année avec 
les conseillers pédagogiques. Les écoles doivent faire part de leurs souhaits auprès de l’Éducation Nationale.
Les activités aquatiques vont-elles reprendre et être possible avec l'ouverture de la piscine de Pré Leroy ?
Des enfants n'ont pas suivi de cours à cause de la crise sanitaire, les futurs CE2. Mme Nieto dit qu'une
réunion et un point sera fait avec les conseillers pédagogiques cet été 2021. En fonction des écoles, on ciblera
les classes prioritaires. Mme Nieto le note pour organiser les choses.
 Mme Trcka liste les activités proposées par la ville de Niort. Mme Nieto ajoute que les disciplines vont de
pair avec la tranche d’âge des élèves.

- Bâtiments : les deux préfabriqués vont-ils être remplacés un jour ?
Réponse de la mairie : quelques soient les écoles, bien que la situation perdure depuis de nombreuses années, 
les modulaires ont vocation à disparaître. Pas d’échéance connue pour le moment.
 Les parents d'élèves demandent s'il y aura une nouvelle école ou des travaux, une étude sur l'école. Mme 
Nieto dit qu'une étude a été commencée, il y aura un séminaire cet été pour savoir quel prochain groupe 
scolaire sera restauré.

Les   tarifs   des   cantines   des   écoles  de  plusieurs   communes   sont   fournis   à  Mme Nieto   suite   à   la
discussion avec M Lahousse lors du second conseil d'école. Un retour est fait sur ce qui a été dit au second
conseil d'école. Mme Nieto mentionne que dans le coût il  y a les animations, le repas avec des produits
locaux. Le tarif de 26 cts est le tarif le plus bas. Mme Aupetit Pauly cite les tarifs d'Echiré … Mme Niéto
ajoute que c'est un choix pour que des enfants aient tous un repas minimum et équilibré, même les familles
les  plus  fragiles.  Elle  explique qu'il  y  a  22 points  de  livraisons.  Il  y a  des coûts  supplémentaires.  C'est
équilibré  et  Bio dans les cantines de Niort  ajoute  Mme Gastineau.  Elle  précise  que c'est  surtout sur  les
tranches, les dernières qui sont élevées et très proches qu’une réflexion doit être engagée.


